



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

24 de mayo de 2024

RESUMEN EJECUTIVO  
*Coordinación de Comunicación Social*



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

24 de mayo de 2024

### INFORMACIÓN DE POLÍTICA

#### **Reafirmó Samanta Flores su compromiso con Pátzcuaro**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/reafirmo-samanta-flores-su-compromiso-con-patzcuaro/>

En cada paso, en las calles, colonias y comunidades de Pátzcuaro, Samanta Flores Adame, candidata a la Presidencia Municipal, ha encontrado cariño, confianza y optimismo. En un comunicado de prensa destaca que “la gente quiere que ya llegue el cambio que traiga tranquilidad para nuestras familias y para nuestro Pátzcuaro, por eso se suman a mi proyecto”, dijo Flores Adame.

#### **Firma Andrea Villanueva compromiso en pro de las y los niños con cáncer**

<https://moreliactiva.com/firma-andrea-villanueva-compromiso-en-pro-de-las-y-los-ninos-con-cancer/>

Con el firme compromiso de que ningún menor de edad se quede sin tratamientos para atender el cáncer, la candidata a diputada local del Distrito 11, Andrea Villanueva Cano, firmó el compromiso con la asociación AMANC para impulsar desde el Congreso del Estado, acciones para garantizar la atención integral de estos pacientes. Villanueva Cano reconoció a esta noble institución por ser la primera en el país en trabajar desde diversos espacios para brindar una esperanza a los pacientes de cáncer y a sus familiares.

#### **Soy garantía de resultados y mujer de palabra: Julieta Gallardo**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/soy-garantia-de-resultados-y-mujer-de-palabra-julieta-gallardo/>

El dos de junio con nuestro voto en las urnas, ¡vamos a defender nuestros derechos, nuestras libertades y a nuestro país!, destacó Julieta Gallardo Mora, candidata a diputada local por el Distrito de Puruándiro del PRD, PRI y PAN. En comunicado de prensa, la candidata celebró la fiesta cívica que habrá de vivirse el día de la jornada electoral, en donde las y los michoacanos como las y los mexicanos, manifestarán con su voto la defensa por su derecho a la justicia, a la paz, a la salud, al desarrollo, a la alimentación, a la información y a la democracia.

#### **Exige JC Barragán que Ejecutivo dialogue y resuelva demandas de STASPE**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/exige-jc-barragan-que-ejecutivo-dialogue-y-resuelva-demandas-de-staspe/>

El candidato a diputado de Morena, Juan Carlos Barragán Vélez, llamó atender a la brevedad la problemática que impera desde hace varios meses con el Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE) y el Gobierno del Estado. De acuerdo con un comunicado de prensa, tras los bloqueos que afectaron a toda la ciudadanía y la parálisis de actividades que este día sigue en el Poder Ejecutivo, el candidato pidió al Gobierno del Estado, dialogar y evitar que sigan sucediendo estas situaciones que además ponen en riesgo a las y los trabajadores.

#### **Vamos por un triunfo contundente en el Distrito 17: Daniela De Los Santos**

<https://moreliactiva.com/vamos-por-un-triunfo-contundente-en-el-distrito-17-daniela-de-los-santos/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

24 de mayo de 2024

A pocos días de las elecciones, la candidata a Diputada Local por el Distrito 17, Daniela De Los Santos Torres, se muestra convencida de lograr un triunfo contundente el próximo 2 de junio. La candidata ha intensificado sus actividades de campaña, subrayando la importancia de defender a la niñez, la seguridad y el cuidado del agua, como ejes centrales de su proyecto político. A seis días de que concluyan las campañas, Daniela De Los Santos continúa recorriendo las calles, escuchando a la ciudadanía y pidiendo su apoyo para llevar todas esas voces al Congreso del Estado.

### **Rechaza IEM candidatura de Fabio Meza por Morena para regidor de Morelia**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/rechaza-iem-candidatura-de-fabio-meza-por-morena-para-regidor-de-morelia/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/improcedente-candidatura-de-fabio-meza-alfaro-a-regidor-resuelve-iem-11969408.html>

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) declaró improcedente la pretendida postulación del líder estatal del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA), Fabio Meza Alfaro, para la quinta regiduría de Morena-PT-Verde por la presidencia municipal de Morelia. En sesión pública, el Consejo General del IEM determinó que la improcedencia se debe a que Morena-PT-Verde registró primero a Raúl Jorge Ramírez Molina, como bateador emergente mientras que Fabio Meza resolvía su exclusión de la Lista Nominal de Electores, además de que no formó parte de los procesos internos de selección de candidatos.

### **Alcalde con licencia de Hidalgo denuncia que grupo armado ejerce presión sobre los electores**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/alcalde-con-licencia-de-hidalgo-denuncia-que-grupo-armado-ejerce-presion-sobre-los-electores/>

Gente armada está aterrorizando a Ciudad Hidalgo para exigir el voto ciudadano a favor de los candidatos de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), Mauricio Prieto Gómez y Jeovana Alcántar Baca. Así lo manifestó el alcalde con licencia del municipio de Hidalgo, José Luis Téllez Marín, quien informó que ya presentó la denuncia penal ante la Fiscalía General de la República (FGR) por presuntos delitos electorales en que está incurriendo el grupo criminal de Los Correa, que estarían apoyando a los aspirantes de la coalición opositora.

### **Autoridades deben garantizar limpieza y seguridad el día de las elecciones: Sandoval Flores**

<https://metapolitica.news/2024/05/23/autoridades-deben-garantizar-limpieza-y-seguridad-el-dia-de-las-elecciones-sandoval-flores/>

<https://indiciomich.com/autoridades-deben-garantizar-limpieza-y-seguridad-el-dia-de-las-elecciones-sandoval-flores/>

<https://michoacaninformativo.com/autoridades-deben-garantizar-limpieza-y-seguridad-el-dia-de-las-elecciones-sandoval-flores/>

El Comisionado Político Nacional del PT en Michoacán, Reginaldo Sandoval Flores, externó el apoyo y acompañamiento al candidato a diputado federal por la Coalición Sigamos Haciendo Historia, José Luis Téllez Marín, quien denunció actos que pondrían en riesgo el voto libre y secreto de la elección en el distrito federal 06 con cabecera en Hidalgo. Sandoval Flores, reconoció la valentía de Téllez Marín al procurar la seguridad y vida de las personas, así como la solicitud para salvaguardar el proceso electoral, ya que, de acuerdo a lo



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

24 de mayo de 2024

denunciado, existen grupos que están coaccionando el voto en favor de la fuerza política de oposición.

### **Pide Octavio Ocampo a Carlos Herrera, declinar en favor de Araceli Saucedo**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/23/pide-octavio-ocampo-a-carlos-herrera-declinar-en-favor-de-araceli-saucedo/>

El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova pidió al candidato al Senado de Movimiento Ciudadano, Carlos Herrera Tello declinar en favor de Araceli Saucedo Reyes al referir que no obtendrá más del siete por ciento del electorado. Luego de la integración de militantes del partido Más Michoacán a la candidatura de Alfonso Martínez Alcázar a la presidencia municipal de Morelia, Ocampo Córdova, celebró la adhesión de otras fuerzas partidistas al proyecto del edil con licencia.

### **Se suman más renunciaciones de los órganos desconcentrados del IEM**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/23/se-suman-mas-renunciaciones-de-los-organos-desconcentrados-del-iem/>

Otras 14 renunciaciones fueron presentadas ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) por integrantes de los comités municipales y distritales para la organización de las elecciones, informó la consejera, Marlene Mendoza Díaz de León. En sesión del Consejo General del IEM, los consejeros integrantes aprobaron por unanimidad las modificaciones y sustituciones que se llevarán a cabo en los próximos días.

### **#Morelia Torres Piña Acusa A Alfonso De Hacer Obras Innecesarias Y Gastos Millonarios**

<https://www.changoonga.com/2024/05/23/morelia-torres-pina-acusa-a-alfonso-de-hacer-obras-innecesarias-y-gastos-millonarios/>

El candidato a la presidencia municipal de Morelia por la coalición «Sigamos Haciendo Historia», Carlos Torres Piña, acusó a su adversario político, Alfonso Martínez Alcázar, de haber realizado durante su administración, obras innecesarias y de erogar miles de millones de pesos en infraestructura que no necesitaba la ciudadanía. Torres Piña, lanzó estas críticas en una conferencia de prensa celebrada la mañana de este jueves, donde aseguró que, el 80 por ciento de la población en Morelia carece de algún tipo de servicio básico y que es prioritario atender esta situación antes de realizar obras de relumbrón.

### **Impulsar tenencias y mejorar tramitología, otros ejes de Torres Piña**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/impulsar-tenencias-y-mejorar-tramitologia-otros-ejes-de-torres-pina/>

<https://moreliactiva.com/que-tenencias-de-morelia-decidan-sus-obras-publicas-torres-pina/>

<https://indiciomich.com/recuperar-caminos-de-tenencia-totalmente-abandonados-promete-carlos-torres-pina/>

<https://moreliactiva.com/torres-pina-hara-valer-presupuestos-participativos-de-tenencias-de-morelia/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/torres-pina-hara-valer-presupuestos-participativos-de-tenencias-de-morelia/>

El candidato a la Presidencia Municipal de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia Morena, Partido del Trabajo (PT) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM) Carlos Torres Piña, presentó este jueves la ampliación de los ejes que integran su proyecto de trabajo a ejecutar al llegar a la alcaldía. Reiteró su propuesta de definir los ejes de



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

24 de mayo de 2024

audiencias ciudadanas en Palacio Municipal, audiencias mensuales del gabinete en zonas de atención prioritaria, instalar una ventanilla única en todas las oficinas municipales y duplicar el recurso para presupuesto participativo.

### **Prioriza Eder López creación de penal especializado en crimen organizado**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/prioriza-eder-lopez-creacion-de-penal-especializado-en-crimen-organizado/>

Eder López García, candidato del Partido Encuentro Solidario (PES) a la diputación local del Distrito 10 Morelia, ha presentado hoy su enfoque para abordar la seguridad y la reinserción social en México, destacando dos puntos clave en su plataforma electoral. Señala un comunicado de prensa que, en respuesta a la creciente preocupación por la seguridad pública, López García propuso la creación de un penal de máxima seguridad destinado exclusivamente para personas procesadas por crimen organizado.

### **Revelan Jesús Reyna y Salvador Galván su apoyo a Alfonso Martínez**

<https://www.quadratin.com.mx/politica/revelan-jesus-reyna-y-salvador-galvan-su-apoyo-a-alfonso-martinez/>

<https://www.changoonga.com/2024/05/23/morelia-exgobernador-jesus-reyna-expresa-simpatia-por-reeleccion-de-alfonso-martinez/>

<https://postdata.news/gobierno-vive-en-una-realidad-de-seguridad-y-los-michoacanos-en-otra-jesus-reyna/>

<https://moreliactiva.com/mas-michoacan-simpatiza-con-alfonso-martinez-jesus-reyna/>

El exgobernador Jesús Reyna García y el exalcalde de la capital michoacana, Salvador Galván Infante, exmilitantes del PRI y actualmente liderazgos del partido Más Michoacán, manifestaron su respaldo al candidato del PAN-PRD a la presidencia municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. En rueda de prensa, acompañados de Remigio García Maldonado, presidente estatal de Más Michoacán, Jesús Reyna recordó que su partido no postuló candidato en Morelia, por lo que la militancia en la capital michoacana ha manifestado simpatía por Alfonso Martínez.

### **Síndica de Charo denuncia amenazas y violencia en su contra**

<https://primeraplana.mx/archivos/992297>

Temo por mi vida, si no me escuchan me verán en una zanja, muerta”, afirmó la síndica municipal de Charo, Sara Edith Facio García, ante amenazas y actos de violencia que presuntamente habría cometido en su contra el presidente municipal de Charo, Salvador Cortés Espíndola. En conferencia de prensa ofrecida este jueves, en Morelia, Facio García relató, entre lágrimas, los actos de violencia y las agresiones que presuntamente ha recibido de Cortés Espíndola y otros funcionarios municipales, a raíz de una declaración ante la Fiscalía General del Estado (FGE), que hiciera en calidad de testigo, por el presunto delito de abigeato.

### **Prepara Torres Piña cierres de campaña en unidad con liderazgos morenistas morelianos**

<https://primeraplana.mx/archivos/992249>

El candidato a la presidencia municipal de Morelia por la Coalición Sigamos Haciendo Historia (Morena, PT y PVEM), Carlos Torres Piña anunció los detalles de los cierres de campaña en diversos puntos de la ciudad. La estrategia busca integrar a todos los liderazgos del partido y se ejecutará en un ambiente de cohesión. Torres Piña destacó que,



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

24 de mayo de 2024

aunque los procesos internos de Morena han generado algunas fricciones naturales, el esfuerzo por mantener la unidad prevalece.

### **Alistan candidatos cierres de campaña**

<https://mimorelia.com/noticias/politica/alistan-candidatos-cierres-de-campa%C3%B1a>  
<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/23/tentativamente-alfonso-martinez-tendria-cierre-de-campana-este-sabado-en-plaza-valladolid/>

Después de varias semanas de campaña electoral, este periodo está por llegar a su final. Y es que, de acuerdo con el calendario electoral, el próximo 29 de mayo concluye de manera formal el periodo que tienen las y los candidatas a los distintos cargos de elección popular para realizar campañas con el objetivo de dar a conocer sus propuestas a las y los ciudadanos. Es por ello que ya varios perfiles preparan sus cierres individuales o en algunos casos de manera conjunta y en eventos regionales.

### **Presenta PRD denuncias electorales ante Fiscalía Estatal**

<https://www.contramuro.com/prd-denuncias-electorales-fiscalia-estatal/>

La dirigencia estatal del PRD interpuso dos denuncias penales ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales de Michoacán, ambas contra quién resulte responsable por guerra sucia y uso indebido de recursos públicos en Morelia. Octavio Ocampo Córdova, dirigente estatal del Sol Azteca, luego de presentar los recursos alertó que el partido Morena en la entidad vive una desesperación que le tiene emprendiendo actos constitutivos de delito, actividades que lleva a cabo a través del gobierno del Estado.

### **Sala Regional Electoral deja firme candidatura de Lucila Manríquez**

<https://www.contramuro.com/confirmacion-candidatura-lucila-manriquez/>

Las rencillas al interior del partido de la Revolución Democrática habrían llevado a impugnar, la candidatura de la cuarta regiduría en la planilla del reeleccionista Alfonso Martínez, sin embargo este miércoles la Sala Regional Toluca dejaría firme a Lucila Martínez Manríquez. La actual diputada local del PRD, Guadalupe Díaz Chagolla impugnó el acuerdo del Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) del pasado 10 de mayo, en que se procedió al registro de la regiduría propietaria a nombre de Lucila Martínez, al ser ésta la propuesta inicial del partido político.

### **Implementará PC municipal medidas más restrictivas con escenarios en cierres de campaña**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/23/implementara-pc-municipal-medidas-mas-restrictivas-con-escenarios-en-cierres-de-campana/>

Luego del incidente que se suscitó el día de ayer en Nuevo León, en donde por las fuertes ráfagas de viento un escenario se cayó, el coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Francisco Xavier Lara Medina señaló que se implementarán medidas más restrictivas para la instalación de estos espacios durante el cierre de campañas. El funcionario municipal explicó que aunque ya se tiene un protocolo precisamente para asegurarse de que no ocurra una situación de riesgo, se analizará a profundidad que se tenga todas las medidas y que las estructuras estén bien fijadas.

**Con aceptación y buen ánimo morelianas y morelianos han escuchado las propuestas del candidato a Diputado local por el distrito 11 de Morelia, Jonathan Sanata González**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

24 de mayo de 2024

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/23/con-aceptacion-y-buen-animo-morelianas-y-morelianos-han-escuchado-las-propuestas-del-candidato-a-diputado-local-por-el-distrito-11-de-morelia-jonathan>

A pocos días de que culmine el periodo de campaña, los vecinos del distrito 11 han expresado las diferentes necesidades en las colonias, teniendo fe de que Sanata González, llegando al congreso, podrá trazar una agenda que permita dar un seguimiento puntual a sus necesidades. “En mis recorridos por el 100% de las colonias del Noreste de la ciudad, me doy cuenta de que no saben quién es su Diputado, eso debe cambiar, quiero llegar al congreso y legislar, pero también que sepan los vecinos del distrito que, Jonathan Sanata es su diputado y que les ayudaré en diversos temas.

### **Invita doctor Mario Martínez a realizar un voto inteligente este 02 de junio.**

<https://moreliactiva.com/invita-doctor-mario-martinez-a-realizar-un-voto-inteligente-este-02-de-junio/>

A nueve días de las elecciones más importantes en México, el candidato a diputado local por el Distrito 10 de Morelia, doctor Mario Martínez Alcázar, llamó a realizar un voto inteligente este 02 de junio, para hacer más por Morelia y recuperar la democracia de nuestro país. En su recorrido por las colonias Lomas del Quinceo y Resplandor, el candidato de la alianza PAN – PRD, exhortó a los vecinos de la zona a no vender su voto y concientizar a sus familiares sobre la importancia del voto consciente que permita que en Morelia continúe el desarrollo y la diversidad de oportunidades para todas y todos.

### **Cierran filas líderes priístas con el doctor Mario Martínez Alcázar**

<https://moreliactiva.com/cierran-filas-lideres-priistas-con-el-doctor-mario-martinez-alcazar/>

Tras reconocer el trabajo sinérgico entre jóvenes que conforman el colectivo Chalecos Rojos y la experiencia de líderes priístas, el candidato a diputado local por el Distrito 10 Morelia, doctor Mario Martínez Alcázar, se reunió con ambas estructuras quienes cerraron filas en favor del cambio y de hacer más por Morelia. En el encuentro, el candidato por la alianza PAN – PRD, resaltó que la suma de esfuerzos es fundamental para lograr el cambio que requiere nuestro país, e ir rumbo al triunfo en Morelia, con la continuidad de proyectos de alto impacto para todas y todos.

### **PRD pedirá que Ejército vigile jornada electoral en 7 municipios**

<https://metapolitica.news/2024/05/23/prd-pedira-que-ejercito-vigile-jornada-electoral-en-7-municipios/>

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) planteará en la Mesa de Gobernabilidad y Seguimiento al Proceso Electoral que sea el Ejército quien vigile el desarrollo de la jornada electoral en cuando menos 7 municipios. Así lo informó Octavio Ocampo Córdova, dirigente estatal del partido del sol azteca, esto de manera previa a la sesión que tendrán este jueves en la referida mesa.

### **Alfonso consolida el voto ciudadano en cada crucero de Morelia**

<https://postdata.news/alfonso-consolida-el-voto-ciudadano-en-cada-crucero-de-morelia/>

Alfonso Martínez Alcázar multiplica la preferencia entre las y los morelianos en cada crucero, colonia, comunidad, tenencia y tianguis, logrando afianzar la confianza ciudadana para obtener un triunfo contundente este 2 de junio. A 11 días de las elecciones, Alfonso Martínez confirmó el voto de cientos de personas que circulaban en el crucero de la colonia San Rafael, lugar en donde estuvo presente para saludar a automovilistas y peatones.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

24 de mayo de 2024

### **El gobernador Alfredo Ramírez nos pidió apoyar a Torres Piña: Líder STASPE**

<https://postdata.news/el-gobernador-alfredo-ramirez-nos-pidio-apoyar-a-torres-pina-lider-staspe/>

El dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE), Antonio Ferreyra Piñón denunció que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla le pidió “apoyar” al candidato de Morena, PT y PVEM a la alcaldía de Morelia, Carlos Torres Piña, en reunión privada. Señaló que el encuentro fue convocado para analizar la exigencia del gremio de que se destituya al director de la Comisión Forestal de Michoacán, Rosendo Caro Gómez, pero el Ejecutivo fue más allá.

### **Ferreyra al servicio de Alfonso Martínez en la desestabilización: Antonio Soto**

<https://metapolitica.news/2024/05/23/ferreyra-al-servicio-de-alfonso-martinez-en-la-desestabilizacion-antonio-soto/>

“El dirigente de la burocracia de la administración estatal Antonio Ferreyra Piñón, se ha coludido con el candidato panista a la Presidencia Municipal de Morelia, para golpear al gobierno del Estado, desestabilizar y generar caos por medio de bloqueos y tomas de oficinas, lo anterior en el marco del respaldo político electoral que el sindicalista brinda al abanderado Alfonso Martínez”, acusó Antonio Soto Sánchez, coordinador de enlaces sectoriales del gobierno de Michoacán. En este contexto señaló que “las presuntas e hipotéticas demandas gremiales del STASPE de la remoción de un funcionario han quedado atrás, dado que éstas son sólo un pretexto.

### **Araceli Saucedo confía en obtener el triunfo el 2 de junio**

<https://metapolitica.news/2024/05/23/araceli-saucedo-confia-en-obtener-el-triunfo-el-2-de-junio/>

En este proyecto mantendremos una campaña de altura, porque sabemos que el dos de junio ¡el triunfo es nuestro!, y que las y los michoacanos han decidido empujar con toda determinación esta ruta que hemos construido de forma unida, recalcó Araceli Saucedo Reyes, candidata al Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México. Araceli Saucedo convocó a las y los candidatos del PRD, PAN y PRI, así como a las y los michoacanos, a no caer en provocaciones en estos diez días que nos separan de la jornada electoral, a continuar como hasta ahora, con altura de miras consolidando este proyecto que es de todas y todos, y que permitirá el rescate de Michoacán y México.

### **Celebran comerciantes organización de Expo Feria Moreliana**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/celebran-comerciantes-organizacion-de-expo-feria-moreliana/>

El anuncio por parte de Alfonso Martínez Alcázar de que en su próximo gobierno organizará un Expoferia Moreliana, fue bien recibido por comerciantes locales que celebraron esta noticia, ya que contarán con una vitrina para ofrecer sus productos ante miles de personas. acordó que hace un año dialogaron con Alfonso Martínez para expresarle su preocupación por la cancelación de la Expoferia de Michoacán, decisión que sin duda golpeó la economía de muchos comerciantes.

### **Héctor Ayala reconoce coincidencias con agenda de Bicivilízate**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/hector-ayala-reconoce-coincidencias-con-agenda-de-bicivilizate-11970628.html>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

24 de mayo de 2024

Héctor Ayala Morales, candidato a la presidencia municipal de Morelia por el Partido Movimiento Ciudadano (MC), expresó su satisfacción por la coincidencia entre los ejes de la agenda ciudadana “Por ti, por mí, por nuestra ciudad” de Bicivilízate Michoacán y sus propias propuestas de campaña. El candidato naranja participó en un evento organizado por el colectivo ciudadano “Por ti, por mí, por nuestra ciudad”, por parte de la asociación civil Bicivilízate Michoacán, la cual busca fomentar el deporte, uso de bicicletas, peatonalización de calles, para crear una ciudad que sea más amigable con nuestro medio ambiente y sea saludable para todos.

### En Michoacán suman 45 denuncias por delitos electorales

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/cuantas-denuncias-por-delitos-electorales-hubo-en-michoacan-en-las-elecciones-2024-11970009.html>

En este proceso electoral, la Fiscalía de Asuntos Electorales de Michoacán ha recibido un total de 45 denuncias por amenazas y extorsión hacia candidatos, así como presunto uso de recursos para favorecer a partidos políticos o coalición que participan en estas elecciones, confirmó el fiscal Víctor Manuel Serrato Lozano. En entrevista colectiva, el fiscal de Asuntos Electorales precisó que de esas 45 denuncias, tres querellas corresponden a amenazas directas a candidatos por parte de los grupos del crimen organizado que amedrentan mediante mensajes para que ya no hagan campañas ni algún tipo de proselitismo.

### Aseguran transportistas que Alfonso es su esperanza para poder trabajar

<https://www.quadratin.com.mx/politica/aseguran-transportistas-que-alfonso-es-su-esperanza-para-poder-trabajar/>

Las y los transportistas morelianos vamos con Alfonso Martínez Alcázar, porque ha demostrado que es gente de trabajo y nos ha apoyado como sector, por ello, no tenemos duda de que ganará el próximo 2 de junio, aseguró Belisario Sánchez Villa, dirigente de la Organización Centros Comerciales del Servicio Urbano. En un comunicado de prensa describe que en una reunión que sostuvieron con el candidato del PAN y PRD a la Presidencia Municipal de Morelia, destacó que la actual administración ha hecho mucho en beneficio del trabajador del volante.

### Gisela Vázquez, única mujer compitiendo por la Presidencia de Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/politica/gisela-vazquez-unica-mujer-compitiendo-por-la-presidencia-de-morelia/>

Gisela Vázquez Alanís es originaria de Turicato, donde vivió hasta los 13 años. Tiene 42 años de edad. Madre. Tiene tres hijos de 18, 16, 12 y 10 años de edad. Es la séptima de nueve hermanos. Abogada. Estudió en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. Se forjó en las filas del PRI. Durante 13 años fungió como oficial del Registro Civil de Turicato.

---

## INFORMACIÓN DE GOBIERNO

---

### No más pensiones sin sobrar con el Fondo de Pensiones Bienestar

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/23/no-mas-pensiones-sin-sobrar-con-el-fondo-de-pensiones-bienestar/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

24 de mayo de 2024

El 1 de junio Infonavit comenzará a distribuir las primeras pensiones bajo el Fondo de Pensiones Bienestar, una medida que marca un cambio significativo en la administración de los fondos de pensiones en México. Esta iniciativa surge tras la aprobación de la reforma de pensiones, la cual ha generado mucha controversia debido a la enorme cantidad de recursos involucrados que anteriormente eran gestionados por diferentes instituciones de Afores y permanecían sin reclamar por los trabajadores durante más de una década.

### **Guardián Forestal: 400 ollas de agua exprimen cuenca del lago de Pátzcuaro**

<https://primeraplana.mx/archivos/992234>

<https://www.contramuro.com/guardian-forestal-detecta-ollas-agua-patzcuaro/>

El sistema de vigilancia satelital Guardián Forestal detectó 400 ollas de agua en la cuenca del lago de Pátzcuaro, informó la Secretaría de Seguridad Pública (SSP). Reveló que tan solo en el municipio de Tzintzuntzan se localizaron cuatro ollas ilegales, que en su conjunto impiden que más de 16 millones de litros de agua nutran de líquido al lago de Pátzcuaro.

### **Continúan protestas del Staspe, en Morelia**

<https://primeraplana.mx/archivos/992278>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/realiza-staspe-paro-de-brazos-caidos-en-dependencias-estatales-11966359.html>

Integrantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del estado (Staspe) continúan actividades de protesta para exigir la destitución del titular de la Comisión Forestal de Michoacán (Cofom), Rosendo Caro Gómez. De acuerdo con el dirigente del Staspe, Antonio Ferreyra Piñón, en al menos 20 dependencias e instancias estatales este jueves se tiene toma de las instalaciones, por parte de los trabajadores. Entre las áreas intervenidas, se encuentran el Palacio de Gobierno, el Registro Civil, la Secretaría de Turismo (Sector) del estado y oficinas de recepción de rentas.

### **Invita DIF Michoacán a actividades de Morelia incluyente**

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/invita-dif-michoacan-a-actividades-de-morelia-incluyente/>

El DIF Morelia anuncia las actividades programadas en el marco de la iniciativa “Creando Comunidad – Morelia incluyente” para apoyar a las familias y promover la inclusión de personas con Trastorno del Espectro Autista (TEA) en la comunidad. Estas actividades, que se llevarán a cabo del 23 al 25 de mayo, están enfocadas en ofrecer espacios de aprendizaje, recreación y convivencia. Señala un comunicado de prensa que, el jueves 23 de mayo, en el Auditorio del Centro Autismo Morelia, se realizarán dos talleres dirigidos a padres y cuidadores.

### **Se liberaron 2.4 millones de crías de tortuga marina en playas de Michoacán**

<https://metapolitica.news/2024/05/23/se-liberaron-2-4-millones-de-crias-de-tortuga-marina-en-playas-de-michoacan/>

Con la liberación de 2.4 millones de crías de tortuga marina en la Costa Michoacana cerró la temporada 2023-2024 de conservación, informó la Comisión de Pesca (Compesca). En el marco del Día Mundial de la Tortuga, la Compesca precisó que en los 25 campamentos tortugueros de Lázaro Cárdenas, Aquila y Coahuayana se liberaron esta temporada un millón 477 mil crías.



## INFORMACIÓN DE MORELIA

### **Han sido regularizadas 30 colonias del 2021 a la fecha en Morelia**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/han-sido-regularizadas-30-colonias-del-2021-a-la-fecha-en-morelia-11967415.html>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/23/estima-ayuntamiento-de-morelia-que-se-puedan-regularizar-30-colonias-al-cierre-de-esta-administracion/>

Al menos 30 colonias de la capital michoacana estarían siendo regularizadas al concluir la administración municipal 2021-2024, así lo dio a conocer la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum), Joanna Margarita Moreno Manzo. Durante la sesión extraordinaria de Cabildo que se celebró este jueves 23 de mayo, se aprobó el proceso licitatorio para que al menos ocho colonias puedan comenzar su trámite de regulación, mismas que se encuentran en su mayoría en la tenencia Morelos, así como en zonas cercanas a la misma.

### **Entregan en Morelia el Premio al Mérito Juvenil a 12 ganadores**

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/entregan-en-morelia-el-premio-al-merito-juvenil-a-12-ganadores/>

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/reconocen-a-12-venes-destacados-de-morelia-con-el-merito-juvenil>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ayuntamiento-reconoce-a-12-jovenes-con-la-condecoracion-merito-juvenil-2024-11967684.html>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/reconocimientos/ayuntamiento-de-morelia-entrega-reconocimientos-al-merito-juvenil-2024/>

<https://moreliactiva.com/ayuntamiento-de-morelia-entrega-reconocimientos-al-merito-juvenil-2024/>

Jóvenes destacados en Morelia recibieron, este jueves, el Premio al Mérito Juvenil, otorgado por el ayuntamiento capitalino. En sesión solemne, los jóvenes fueron galardonados por sus esfuerzos y sus aportaciones en diferentes disciplinas y ámbitos. Los reconocidos fueron Sergio Hernández, en el ámbito profesional; Luis Padilla y Eduardo Méndez, en el ámbito académico; Mónica Ramírez, social; Martha Reyes y Héctor Borges, artístico cultural; Cinthia Romero y Daniel Jacuinde, discapacidad e inclusión; Bárbara Vargas, medio ambiente; Jareni Nava y Pamela Quintana, deporte, y José Aguirre, innovación.

### **Operan en Morelia 80 anexos y 30 están en proceso de regularización**

<https://www.quadratin.com.mx/principal/operan-en-morelia-80-anexos-y-30-estan-en-proceso-de-regularizacion/>

Ochenta Centros de Atención Integral contra las Adicciones operan en Morelia con licencia del municipio, dio a conocer el secretario de Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. En entrevista con Quadratín, Benítez Silva explicó que al inicio de la administración había 60 regularizados y otros 20 tramitaron los permisos correspondientes. “Llegamos en esta administración a los 80, aproximadamente, de centros de atención a las adicciones, 20 más se regularizaron y hay otros 30 en proceso”, declaró el funcionario municipal.

### **Comerciantes registran pérdidas de más de 6 mdp por cierres del STASPE**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/comerciantes-registran-perdidas-de-mas-de-6-mdp-por-cierres-del-staspe-11966404.html>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

24 de mayo de 2024

Luego del bloqueo que realizaron este pasado 22 de mayo integrantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE) en la capital michoacana, el presidente de la Asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico (Covechi), Alfonso Guerrero Guadarrama señaló que fueron 6.5 millones de pesos los que se perdieron por dichas acciones. El empresario aseguró que diariamente se venden 13 mdp por los más de dos mil locales que se encuentran en el centro de la capital michoacana, registrándose ayer, una pérdida del 50 por ciento.

---

### INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

---

#### **Fría y caliente, la relación con la autoridad nicolaita: SUEUM**

<https://www.contramuro.com/relacion-sueum-autoridad-universitaria/>  
<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/afirma-lider-del-sueum-que-han-recuperado-agremiados-11967985.html>

Como “fría y caliente” calificó Eduardo Tena Flores, líder del Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana (SUEUM), la relación que mantiene con la autoridad universitaria. Lo anterior, en el marco del Día del Empleado Universitario, acto al que, la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) no asistió y envió a un representante.

#### **Normalistas bloquean la Lázaro Cárdenas, frente al lemsysem**

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/normalistas-bloquean-la-lazaro-cardenas-frente-al-iemssystem/>

A la jornada de protestas de este jueves se suma una actividad más de manifestación, pero por parte de jóvenes integrantes de planteles normalistas y egresados de los mismos en Michoacán. Su punto de protesta se concentra en la avenida Lázaro Cárdenas esquina con la calle Francisco Márquez, en las inmediaciones del Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (lemsysem).

#### **SEE y Secum presentan libro sobre historia y desafíos del normalismo rural**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/see-y-secum-presentan-libro-sobre-historia-y-desafios-del-normalismo-rural/>

Como un trabajo que resguarda la memoria de un modelo de resistencia y de formación docente en el país, se presentó el libro El Normalismo Rural en México frente al acto subversivo de la memoria, de la maestra Maribel Arreola Rivas, en el Museo del Estado. Las secretarías de Cultura (Secum) y de Educación del Estado (SEE) editaron la obra que, para la titular de la dependencia educativa, Gabriela Molina, es un gran trabajo literario que permite resignificar estos espacios educativos desde una comprensión de su historia y sus desafíos.

#### **Universidades tenemos que hacer equipo con el sector productivo: Secretario Académico**

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/umsnh/universidades-tenemos-que-hacer-equipo-con-el-sector-productivo-secretario-academico/>

“Las instituciones de educación superior tenemos que hacer equipo con las asociaciones productivas y las asociaciones de profesionistas, juntos formamos un gran equipo y entre



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder*

# RESUMEN EJECUTIVO

## Coordinación de Comunicación Social

24 de mayo de 2024

todos podemos alcanzar todos y cada uno de los retos que nos presenta la sociedad actual”, señaló el secretario Académico de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Antonio Ramos Paz. A nombre de la rectora Yarabí Ávila González, el funcionario inauguró las actividades del IV Encuentro Nacional Universitario de Cunicultura, “Conociendo al presente y viendo al futuro de la cunicultura”, que tiene como sede el Centro de Información, Arte y Cultura (CIAC).

---

### INFORMACIÓN DE SALUD

---

#### **Tomarán sindicatos de salud 740 áreas administrativas en Michoacán**

<https://www.quadratin.com.mx/principal/tomaran-sindicatos-de-salud-740-areas-administrativas-en-michoacan/>

Trabajadores adscritos a seis sindicatos del sector salud afirmaron que este viernes procederán a la toma de áreas administrativas de alrededor de 740 unidades de primer nivel de atención médica en la entidad. Esto, de mantenerse la negativa de las autoridades estatales a atender sus demandas, aseveró Raúl León García, dirigente del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Salud en Michoacán.

#### **Alerta SSM por robo de Vaporub y VitaPyrena Forte**

<https://postdata.news/alerta-ssm-por-robo-de-vaporub-y-vitapyrena-forte/>

<https://metapolitica.news/2024/05/23/alerta-ssm-por-robo-de-vaporub-y-vitapyrena-forte/>

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través de la Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), alerta a la población por el robo de Vaporub y VitaPyrena Forte a la empresa Procter & Gamble Manufacturing México, ocurrido durante el traslado de los productos. Por tal razón dichos productos representan un riesgo para la salud, pues se desconoce el manejo y almacenamiento que tuvieron tras la sustracción, lo que compromete la seguridad, calidad y eficacia de los mismos.

#### **“Morelia, aún libre de dengue”: Instituto Municipal de Salud**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/morelia-aun-libre-de-dengue-instituto-municipal-de-salud-11970257.html>

Hasta el momento la capital michoacana no ha presentado ningún caso de dengue, pese a que muchos estudiantes que vienen de zonas que sí cuentan con algunas incidencias arriban a la ciudad, indicó el director del Instituto Municipal de Salud (Imusa), José Murguía Magaña. El funcionario municipal explicó que al menos en cinco colonias de la ciudad se mantienen fumigaciones permanentes, entre las que destacan Carlos Salazar, Tres Puentes, Jesús del Monte, Santa María y Prados Verdes, mismas que en años anteriores han sido las de mayor problemática en esta enfermedad.

---

### INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

---

#### **Capturan a El Rojo, presunto responsable del asesinato de Hipólito Mora**

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/capturan-a-el-rojo-presunto-responsable-de-asesinato-de-hipolito-mora/>

<https://www.contramuro.com/captura-el-rojo-homicidio-hipolito-mora/>

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/23/detienen-a-un-segundo-implicado-en-homicidio-de-hipolito-mora-familia-asegura-que-se-esta-haciendo-justicia/>



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# RESUMEN EJECUTIVO

## *Coordinación de Comunicación Social*

**24 de mayo de 2024**

Derivado del despliegue operativo en la región de Tierra Caliente, elementos de las secretarías de Seguridad Pública (SSP) y de la Defensa Nacional (Sedena), así como de la Guardia Nacional (GN) y Fiscalía General del Estado (FGE), detuvieron a Rogelio N., presuntamente relacionado con la célula delictiva de Los Viagras que opera en la zona; además, se confirmó que cuenta con una orden de aprehensión vigente por el delito de homicidio. De acuerdo con un comunicado de prensa, tras una acción en campo efectuada en la colonia Aviación, de la localidad Paredes Dos, personal de la Guardia Civil, Ejército Mexicano, GN y FGE, logró asegurar al hombre de 29 años.

### **Se ha dotado de escoltas a más de cien candidatos en Michoacán: Fiscal**

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/se-ha-dotado-de-escoltas-a-mas-de-cien-candidatos-en-michoacan-fiscal-11966614.html>

En lo que va del presente proceso electoral, la Fiscalía especializada ha abierto un total de 24 carpetas de investigación afirmó Adrián López Solís. El Fiscal General del Estado dio a conocer que del total de denuncias recibidas, 14 corresponden a casos de violencia política de género y diez a hechos de amenazas en contra de candidatos a diversos cargos de elección popular.

### **Automovilista sobrevive a ataque armado en Uruapan**

<https://grupomarmor.com.mx/2024/05/23/automovilista-sobrevive-a-ataque-armado-en-uruapan/>

Un automovilista resultó ileso luego de ser atacado a balazos por delincuentes a un costado de la presa de Santa Catarina, en la colonia 12 de Diciembre, en este municipio de Uruapan. El respecto se supo que el ofendido conducía un vehículo Volkswagen Golf, de color rojo y sobre la avenida de la Presa, donde fue interceptado por sujetos que tripulaban una camioneta, mismos que comenzaron a disparar en su contra. Al ver su vida en riesgo, el afectado avanzó en reversa hasta que llegó al balneario Villa Paraíso, donde pidió ayuda, mientras que los agresores escaparon.